

## 16 Oyem-Bitam

Woleu-Ntem/ Bitam/Oyem/Caravane du Grand Prix de l'excellence

### Adhésion massive des jeunes à l'initiative



L'équipe de la caravane et les bénévoles à Oyem.



Débat passionné entre participants.

LBON

Libreville/Gabon

A l'assaut des neuf provinces que compte le pays, afin de sensibiliser les jeunes à l'entrepreneuriat, la caravane Junior achievement Gabon (JA Gabon) a choisi la province du Woleu-Ntem pour l'entame de son périple qui devra durer un plus de deux mois. Débuté le 26 février dernier, le séjour qui a conduit les caravaniers, tour à tour à Oyem et Bitam, s'est achevé trois

jours plus tard. Une initiative qui a rencontré du succès et l'adhésion massive des jeunes, pour la plupart étudiants, en formation dans des centres professionnels, des entrepreneurs débutants et même des élèves des lycées et collèges.

Dans les deux villes visitées, l'engouement était sans commune mesure comme en témoigne ce commentaire d'Alain, un jeune participant: « *En terme de compétence, de création ou de développement d'entreprise, JA m'a appris, en trois jours, ce qu'apporte habituellement*



Un formateur face aux participants.

*un formation en trois mois. Je vais faire un usage immédiat de toutes ces compétences fraîchement acquises pour développer mon projet.»*

Pour tout dire, les attentes des Oyemois et des Bitam

mois étaient doubles. Revoir, d'une part, les outils de formation nécessaires pour se donner toutes les chances de remporter le Grand Prix de l'excellence, et solliciter davantage de présence de Junior Achievement Gabon dans leur province, afin de bénéficier de l'accompagnement, jusqu'à présent réservé aux Librevillois.

Durant trois jours, les formateurs du programme "Un week-end pour entreprendre" et des mentors ont présenté aux jeunes woleuntemois les concepts de l'entrepreneuriat, les ont aidés à trouver une idée d'entreprise et à la développer pour construire un projet viable. Au total, plus de cent soixante participants ont pris part aux ateliers.

Il convient de rappeler que JA Gabon est une ONG ga-

bonaise dédiée à l'éducation des jeunes par l'apprentissage à l'entrepreneuriat et l'employabilité. Cette structure prépare les jeunes nationaux au monde du travail, en les sensibilisant et en leur offrant un accompagnement et un enseignement basés sur la pratique. C'est cette ONG qui est en charge de l'organisation, depuis 2014, du Grand prix de l'excellence, institué par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, dans le but d'en faire une des premières actions de sa fondation pour la jeunesse et l'éducation.

## Bitam/Fin de l'enrôlement

### Bilan plutôt satisfaisant



Un des points d'enrôlement de Bitam, la préfecture.



Une vue des agents enrôleurs lors du bilan de l'opération fait par les responsables communal et départemental.

SSB

Bitam/Gabon

COMME partout dans le Gabon, l'opération d'enrôlement, lancé par les pouvoirs publics, en vue de la constitution d'un collège électoral fiable, a pris fin récemment. La ville de Bitam et le département du Ntem n'étaient pas en reste pour dresser le bilan de ce processus que certains jugent laborieux. Tant dans le département où cette opération était su-

pervisée par Benjamin Banguébe Mayoubi, que dans la commune où c'est Bernabé Touri qui la menait, les choses semblent avoir été bien organisées. C'est ce qui ressort du point général fait par ces derniers à partir des éléments apportés par les équipes déployées dans la ville de Bitam et les districts de Bikondom et Meyo-Kyè, ainsi que dans les regroupements de villages. Les deux gestionnaires de l'opération se sont d'abord réjouis du fort engouement et la grande mobilisation des



Bernabé Touri a dirigé les opérations d'enrôlement dans la commune de Bitam.

populations ayant caractérisé ce processus d'enrôlement.

D'ailleurs, les statistiques témoignent du bon comportement de cette opéra-

tion. C'est ainsi, note-t-on, qu'au niveau de la commune, 468 personnes ont été enrôlées avec 100 changements de résidence, tandis que pour le département, les agents enrôleurs ont enregistré un chiffre de 114 personnes et 100 changements de résidence, à la fin de l'opération.

Les bureaux d'enrôlement mis en place dans le département et la commune ont connu le phénomène qui veut que les potentiels électeurs ne se bousculent qu'au dernier moment. En effet, a-t-on constaté, du-

rant les premiers jours de l'enrôlement, très peu de personnes étaient visibles dans les bureaux d'inscriptions. C'est lors des trois derniers jours que l'on a relevé un véritable rush des populations vers les sites enrôleurs. Ce qui a eu pour conséquence de donner davantage de travail aux agents, comme certains l'ont déploré avec, en point de mire, l'appréhension que tout le monde n'ait pas réussi à se faire enregistrer. Avec pour corollaire de ne pas pouvoir accomplir son devoir de vote prochainement.